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interés por invertir en Almadén y
desde luego tenemos que hacer
un esfuerzo importante para
competir con otras zonas de Cas-
tilla-La Mancha y del norte de
Córdoba.

¿Se está sacando todo el par-
tido al acuerdo de ayudas del
Ministerio y la Junta?

Creo que sí. Hubo una pri-
mera parte en la que había una
bolsa de cuatro millones de euros
para créditos reembolsables a in-
terés cero y el primer año y el se-
gundo tuvo muy escasa repercu-
sión. Sin embargo en esta última
convocatoria se ha cubierto todo
y ha habido que reducir la ayuda
a empresas porque no había pa-
ra todos; ese 50% de techo que
se podía otorgar a cada promotor
ha habido que reducirlo hasta un
promedio del 35%, lo cual de-
muestra que ha habido más de-
manda que oferta existente. Ha
ido creciendo un año tras otro y
en este momento concurren 14
empresas que me parece un
buen número para la comarca.
También me alegra mucho que
no sean todos promotores de Al-
madén, porque ya se empieza a
ver alguno de Almadenejos, de
Agudo, Chillón,... animados a
participar en estos fondos.

¿Qué labor hizo el Ayunta-
miento en materializar estos
acuerdos?

Primero tuvimos el intento
serio y fue muy serio, créame,
de incluir Almadén y su área de
influencia en los fondos Míner, co-
sa que a lo mejor no veían bien
en otras zonas de España que sí
eran beneficiarias. Aquello no
cuajó, pero como consecuencia el
entonces director general de Pro-
moción Empresarial, Ignacio Nie-
to, el entonces ministro de Indus-
tria, Joan Clos y el Gobierno de
Castilla-La Mancha con José Ma-
ría Barreda al frente, tuvieron a
bien el diseñar un tipo de ayu-
das específicas para la comarca
de Almadén. Es algo que merece
la pena y nuestro papel como
Ayuntamiento ha sido únicamen-
te poner de acuerdo al Ministerio
y a la Junta para diseñar ese plan
de ayudas, que buena falta le ha-
cía a la comarca de Almadén.

¿El apartado público de esas
ayudas cómo se está aprove-
chando?

Efectivamente, hay una
parte que va a infraestructuras
públicas y se han hecho algunas
obras como por ejemplo todo el
acceso al Parque Minero. Estamos
también construyendo en este

momento un magnífico recinto de
promoción empresarial al norte
de Almadén. Se está construyen-
do una planta para los residuos
procedentes de la construcción y
la demolición a nivel comarcal. Y
se han hecho varias naves nido
nuevas con cargo a estos fon-
dos. Todo eso como infraestruc-
turas a fondo perdido. El aparta-
do para promotores consiste en
créditos reembolsables donde,
como digo, este año han concu-
rrido más de 14 proyectos y algu-
no más se ha quedado fuera.

Cuando caduque la vigencia
de estos acuer-
dos, ¿qué hori-
zonte hay?

Tienen una
vigencia hasta
2013, año en que
caducan muchos
de los fondos que
tenemos en nues-
tro país como
miembro de la
Unión Europea.
Seguramente ha-
brá que renego-
ciarlos, replante-
ándose cuáles son
las que seguirán
en vigor. Pero has-
ta entonces, toda-
vía tenemos por
delante las convo-
catorias de 2012 y
2013 para seguir
sacando provecho
y confío en que és-
tos y otros fondos
tengan una conti-
nuidad a posterio-
ri.

A nivel comarcal
se acaba de
anunciar la lle-
gada de 10 mi-
llones de euros
para proyectos
de desarrollo sostenible. ¿De
qué manera repercutirá ese
dinero?

Tenemos una zona muy
delimitada en el ámbito geográ-
fico y social en la comarca, don-
de concurrimos como MonteSur y
dentro de la catalogación que han
hecho Ministerio y Consejería ha
de ser prioritaria la acción por ser
una comarca muy subdesarrolla-
da, con escasez de recursos y
desde luego con una emigración
muy fuerte. Con ese dinero ha-
blamos por ejemplo de residen-
cias para personas de la tercera
edad; de facilitar la intercomuni-
cación de los municipios de la co-
marca con una red de microbu-
ses, que permita el tránsito de

personas en nuestro territorio; el
acceso a los grandes sistemas in-
formáticos a través de la banda
ancha, también imprescindible
para una zona periférica y aleja-
da como es la nuestra; y, en de-
finitiva, proyectos que pongan en
valor los productos endógenos de
la comarca. También se quiere
potenciar aquellos productos
agroalimentarios que salgan de la
comarca de Almadén. Creo que
es otra buena noticia para este
territorio.

El éxito de muchas iniciativas
empresariales depende de la

autovía. ¿Está perdida esta
batalla?

Ni mucho menos. Creo que
estaba todo planificado para ini-
ciar o licitar algún tramo entre
Puertollano y Mérida y ahí está-
bamos nosotros. Pero la crisis
económica que vive en estos mo-
mentos nuestro país y medio
mundo, hizo que se pararan las
obras de infraestructuras y ésta
fue una de ellas. En cuanto las
perspectivas económicas lo per-
mitan va a ser una realidad más
pronto que tarde.

¿Por qué ven tan decisiva es-
ta infraestructura?

Soy de los que piensan que
las infraestructuras del transpor-

te y las comunicaciones son el al-
ma de desarrollo. Es verdad que
Almadén y su comarca viven una
crisis estructural como conse-
cuencia de su actividad minera,
pero otro gallo cantaría si estu-
viésemos más próximos a la ca-
pital de la provincia o a otros
grandes núcleos de consumo o
de producción. Pero estamos en
un extremo y eso supone una di-
ficultad añadida. La autovía hu-
biera acercado esas distancias,
hubiera hecho que Almadén fue-
ra una zona de paso, que en es-
tos momentos no lo es y hubiera
evitado el aislacionismo que en

estos momentos
vive toda la co-
marca.

Y si además se
confirma el en-
lace hacia la
provincia de
Córdoba, si esa
otra autovía ya
no se proyecta a
través del Valle
de Alcudia...

Ése es un
planteamiento que
siempre ha defen-
dido, creo que con
muy buen criterio,
el Gobierno de
Castilla-La Mancha
y permitiría apro-
vechar esta in-
fraestructura para
buscar la salida
hacia el sur como
punto más próxi-
mo de Almadén.

¿Qué supone te-
ner un abasteci-
miento alterna-
tivo de agua?

La traída
desde La Colada
es una inversión
muy, muy impor-

tante, no sólo para Almadén sino
también en términos comarcales
porque desde nuestra planta po-
tabilizadora se distribuye a toda
la comarca. Supone garantizar un
bien tan importante como es el
agua, tanto en cantidad como en
calidad para el futuro. Sincera-
mente creo que era una obra bá-
sica para nuestro futuro, porque
para consolidar nuestro creci-
miento era imprescindible tener
una alternativa al agua de Cerro
Gordo, que tiene una calidad al-
tísima pero sus limitaciones. Con
un asentamiento industrial en Al-
madén o con alguna empresa
que requiera agua para su siste-
ma productivo, seguramente ten-
dríamos dificultades y ahora ya

tenemos la garantía de que se
asiente lo que se asiente en Al-
madén estará resuelto este tema
en cantidad y calidad.

¿De qué manera está reper-
cutiendo el Centro de Espe-
cialidades?

Creo que es importante
dotar Almadén de nuevos servi-
cios, para ampliar la calidad de vi-
da de los habitantes de la comar-
ca y evitar justamente esa emi-
gración a la que antes he hecho
referencia. Y ese Centro de Espe-
cialidades ha supuesto en mate-
ria sanitaria un respaldo extraor-
dinario a lo que digo, con una in-
versión que merece la pena por
las personas, pues está evitando
un gran número de desplaza-
mientos desde esta comarca has-
ta nuestros centros de referencia
sanitaria de Puertollano o Ciudad
Real. Eso ya es calidad en el ser-
vicio pues, se desplazan hasta
aquí los especialistas y en lugar
de tener que viajar para hacer
una prueba de diagnóstico éstas
se pueden realizar en Almadén.
Eso está evitando en un 80% los
desplazamientos sanitarios.

Aunque habrá otros muchos,
¿qué nuevos equipamientos
cree también destacables?

En estos años también se
ha puesto en marcha el Centro de
Bachillerato ‘Pablo Ruiz Picasso’.
Somos cabecera de comarca y
por lo tanto una ciudad que pres-
ta servicios a otras poblaciones
Y avanzar en sanidad y educación
es avanzar en sociedad, que son
los planteamientos fundamenta-
les de una sociedad de progreso
y ambos recursos han dado un
empujón en ese sentido. Asimis-
mo, hace poco tiempo inaugura-
mos un campo de fútbol que in-
centiva también la actividad de-
portiva entre nuestros chicos y
ciudadanos. Que tengan un lu-
gar para ello es fundamental y
por eso lo hemos integrado con
todo el Complejo Polideportivo
‘Príncipe de España’, que era de
Minas de Almadén y que también
en estos años ha pasado a ser
propiedad del pueblo. Y también
hemos avanzado en materia de
discapacidad, estando muy or-
gullosos de una obra que se ges-
tó en estos años como lo es el
nuevo Centro de Discapacitados
como taller ocupacional Xabeca
y las líneas tuteladas para perso-
nas con discapacidad psíquica,
que está dando un resultado ex-
traordinario en Almadén. Ade-
más, el Teatro Municipal está a
punto de inaugurarse, terminada
la obra civil falta el equipamien-
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